

ASSEMBLÉE NATIONALE

20 juin 2013

CONSOMMATION - (N° 1156)

Commission	
Gouvernement	

Rejeté

AMENDEMENT

N° 332

présenté par

M. Douillet, M. Perrut, Mme Grommerch, M. Le Mèner, Mme Rohfritsch, M. Door, M. Tetart, Mme Péresse, M. Jean-Pierre Vigier, M. Hetzel, Mme Marianne Dubois, Mme Dalloz, M. Furst, M. Abad, M. Darmanin, M. Saddier, M. Decool, Mme Genevard, Mme Poletti, M. Lurton, M. Herbillon, Mme Louwagie, Mme Lacroute, M. Jean-Pierre Barbier, M. Berrios et M. Guy Geoffroy

ARTICLE 4

Après l'alinéa 17, insérer les deux alinéas suivants :

« I *bis*. – Le chapitre II du titre I^{er} du livre I^{er} du même code est complété par un article L. 112-12 ainsi rédigé :

« *Art. L. 112-12.* – L'étiquetage des plats préparés doit obligatoirement mentionner si la préparation contient des morceaux de chair de viande ou bien du minerai de viande. Le minerai de viande est composé des déchets consécutifs à la découpe de la viande, des amas de muscles et des tissus graisseux, qui sont broyés puis reconstitués. ».

EXPOSÉ SOMMAIRE

Le récent scandale de la viande de cheval estampillée « pur bœuf » dans différents produits transformés a mis en avant une défaillance dans l'étiquetage des produits alimentaires à base de viande.

Aujourd'hui, de nombreux industriels de l'agroalimentaire – dans une optique de réduction des coûts à tous prix – utilisent dans leurs préparations, non pas des morceaux de chair de viande, mais ce qu'on appelle du minerai de viande.

Le minerai de viande est composé des chutes de viande lors de la découpe, des amas de muscles et des tissus graisseux. Ces déchets sont ensuite broyés et reconstitués en bloc de 10 à 25 kilogrammes puis incorporés dans les plats préparés tels que le hachis parmentier ou les lasagnes par exemple.

Cependant, puisque la législation actuelle ne contraint pas les industriels à préciser le type de viande utilisée, bien souvent, ces plats préparés sont estampillés « pur bœuf » alors qu'il s'agit en réalité de déchets reconstitués qui ont l'apparence de la viande.

Cet amendement a pour but de préciser le type de viande utilisée – morceau de chair ou minéral – afin de mieux informer le consommateur et de mettre fin à une pratique qui peut s'apparenter à de la tromperie.